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Guillermo Ramírez, diputado y presidente nacional de la UDI: 

“Tenemos que avanzar seriamente en reducir 
el tamaño del Estado para que sea más eficaz” 

AGENCIA UNO 
Flor Arbulú Aguilera tado paraque sea más eficaz. 
for arbulugmercariovalpo.cl 

-En el año y tres meses que le 
quedanal PresidenteBoric, ¿en 
quése debería centrar? 
- El Gobierno tomó la decisión de 
darle prioridad a ciertos proyec- 
tos de leycomoaborto, condona- 

ción del CAE, volver a subir algu- 
nos impuestos y la verdad es que 
a mí me parece una torpeza gi- 
gantesca, porque esos proyectos 
no concitan ni siquiera apoyo en 
su propia coalición. Por lo tanto, 
el Gobierno seautoinflige una de- 
rrota antes de que los proyectos 
entren al Congreso. Yole haría un 

llamado al Gobierno a que tome 
como prioridad todos los proyec- 
tosen materia de seguridad que 
falta por aprobar, como el de in- 
fraestructura crítica, y que acele- 
re proyectos quese han demora- 
do mucho más allá de lo com- 

prensible como los de permisolo- 

gía y permisos ambientales. 

  

nacional dela UDI, Guiller- - Nosotrossiempre hemos defen- 
mo Ramírez, comenzócon — dido la idea de que tenemos que 

untraspié la semana, porel mal. tener primarias presidencialesen 
uso dela palabra “reparto” para — la que participen todas las oposi- 
igualar pensiones entre hombres — ciones. Hay que convocar a todo 
y mujeres en cuanto alareforma. — lo que esté ala derecha de laiz- 
Enmedio de una duraarremetida — quierda, de tal manera de poder 
de Republicano, salió a explicar tener una única candidatura de 

que fue un “error” usar esa pala-— oposición en primera vuelta. Esto 
bra yla adecuadaera“compensa- nosotros lo estamos planteando 

ción”, y quel 6% completo iríaa — porque tenemos la oportunidad 
lascuentas individuales. única de que por primera vez en 

Sinembargo,eltemanosece- — Chile ocurra que la centro dere- 
rró ahí. El miércoles, la ministra chay derecha tengan mayoría en 

vocera Camila Vallejo dijo que “es- — el Congreso. (... Lo que nos per- 
peramos que esta vez la UDI sea mitiría hacer las transformacio- 
parte de los acuerdos y nodelos  nesque Chile hoy díareclama pa- 

desencuentros por tensiones que — ra que podamos vivir más segu- 
puede hacer hoy día el Partido Re- ros y para que la economía vuel- 
publicano”. Alo que el parlamen- va a crecer, con lo cual se genere 

tario responde que “no creo que empleo y aumenten lossalarios, 

tuna ministra -que es parte del Par- 

E | diputado y presidente — -¿Estáabiertaaunaprimaria? 

   tido Comunista- tenga piso para — - ¿Cómo ve la conversación -Porotra parte, ¿cómo analiza 
exigir acuerdos. En pos de propi conel Partido Republicano? > : el proyecto de reforma consti- 
ciar un buen ambiente, a veceses — -El Partido Republicano ha dicho — ASEGURA QUE SE ENCUENTRAN TRABAJANDO PARA OBTENER UNA MAYORÍA PARLAMENTARIA DE DERECHA. —— tucionalal sistema político? 
mejor guardar silencio". quesu definición esir a primera -Es un proyecto muy acotado que 

Pero esto no es lo único que — vueltacon JoséAntonioKast. Pero trosqueremostener primarias. 66 que es su importancia? recoge solamente lo básico y por 
mantiene ocupado al timonel del nosotroscreemos que valelapena -Yosoy amigo de un Estadolo más — lotanto no vemos razón para que 
gremialismo, en el horizonte está — seguirinsistiendoenuna primaria — - Mencionó la posibilidad de Pequeño posible. Creo que 25 mi-— el Gobierno nose sume a esta ini- 
el tema de las presidenciales y — única, yvamos aseguir haciéndo-— tenermayoria en el Congreso. — Pienso que ella (María — nisteriosesunexcesoquenotiene — ciativa. Atodosnos gustariaincor- 
parlamentarias, pues “tenemosla — lodeacá hasta el último día de pla-— ¿En qué se basa para decirlo? José Hoffmann) es una explicación, pero hay que saber porar más cosas, a mí me parece 
oportunidadúnica de quepor.pri-— 20,porquenoloestamos haciendo — -Enlasúltimaselecciones.Obtuv- candidata fuertísima y — distinguiraquellosministeriosque — urgentereducirelnúmero de par- 
mera vezen Chile ocurra que la — pornosotrosnipor Evelyn Matthei, — mosmásconcejalesquelaizquier-— ojalá que se anime a Sonnecesariosdelosqueno.ElMi- — lamentariosenla Cámara. Pero si 
centro derecha y derecha tengan — lo estamos haciendo por Chile; y da por primera vezen la historia ser senadora, porque  "isteriodeSeguridades un minis- — usted medaaelegirentreaprobar 
mayoríaenelCongresd” asegura. — cuandounopide por Chileunotie- — de Chile y también, por primera 70 tengo ninguna duda — *eMionecesario.(.. Nosotostene- lo quese está presentando añora 

    

neel deber deseguirinsstiendo. — vez, máscores. Creemos queese — , 'mosquereducir eltamañodelEs- — ono aprobar nada, prefiero apro- A le que ganaría con E -El lunes, Evelyn Matthei pre- resultado electoral abona la ex- ¿ón » tado,peroenestecasocreoquese — bar lo que se está presentando 
sentó su plan de seguridad. — -¿Estádeacuerdoconlapro- — pectativadepodertenertambién  UNagran votación”. usiicaplenamenteque hayauna — ahora, porque es unavance. 
¿Con esto adelantala carrera — puestadePabloLongueirade — porprimera vezen la historia de persona a cargo y responsable de 
presidencial? hacer primarias parlamenta- — Chile mayoríaen ambas cámaras. — vación Nacional parece claro que — laspolíticas deseguridaden Chile. -Escomplejo. 
-No. Nosotrosestamos elaboran- — rias también? algunos desus diputados vanain- -Este proyecto lo que haceesata- 
doun programa deGobiernoque — - Cuando uno habla de unidad, — -¿Es una opción María José — tentarllegarestavezalSenado,lo  -¿Qué ministerios deberían — carel problema más grande que 
tocatodoslosámbitos propiosde — uno de los mecanismos paralo-— Hoffman como senadora? cual me parece muy bien. reducirse? han identificado todos los exper- 
uno. Pero a Evelyn Matthei le pa-— grarlaevidentementesonlaspri-  - Absolutamente, ella tuvo un de- =No hay ninguna razón para que — tosrespectoal sistema político chi- 
reció importante adelantar, y lo. marias; y,por lo tanto, podría ser sempeñoextraordinarioen Valpa-— - Considerando que acá RN tengamostres ministerios políti-— leno:la fragmentación. Hoy díaen 
vaaseguir haciendo, algunas pro- — una herramienta muy positivasi — raíso. Creo que el triunfo de Mun- — tiene harto peso. cos, esosse pueden reducirauno. — el Congreso hay 21 partidos;en la 
puestasen materia de seguridad. — finalmentelas distintas fuerzasse — daca responde mucho más altra- — - Y que el senador Chahuán de- — Bienes Nacionales puede ser, per- — elección municipalse presentaron 
Vesto se hace porque hoy díaen — animaranairtodasjuntasacom- — bajo territorial que ha hecho el — ja un lugar al que los diputados — fectamente,unasubsecretaríadel — 27; y es probable que la próxima 
laciudadanía hay unafrustración — petir en las elecciones del 2025... Frente AmplioenlaQuinta Región — pueden aspirar. La Región de — Ministerio de Vivienda; y hay te- — elección parlamentaria existan30. 
muy grande respecto a losresul- — Nosotros, por supuesto, creemos — queapresuntasdebilidadesdePe-— Valparaíso es muy importante. — masque por suimportancia, creo Asíes absolutamente imposible 
tados que ha tenido este Gobier- — queése es el mejor camino. paHHoffman. Pienso que ellaesuna — Esuna regiónque todo Chile mi-— quetendrían mucho más fuerzasi.— para el Ejecutivo gobernar y para 
no.(... Mucha gente todavía pien- candidatafuertisima yojaláquese — ray, por supuesto, que con los formaran parte de otros ministe-.— el Congreso poder llegar a acuer- 
sa que el verdadero problemaes — -LossenadoresMúñiezyOssa-  animeasersenadora, porqueno — senadores queno vana irala — riosmásgrandes. Por ejemplo, a — dos. Yo creo que gran parte del 
de decisión y compromiso porla — dóndeRNhandichoquepara — tengo ninguna duda de que gana- — elección queda unespaciogran-— míme importa mucho la promo- — desprestigio del Congreso ysu ba- 

  

seguridad que este Gobierno no — que Matthei representeato- — ríaconunagranvotación. de y muy apetecido paralosli-— ción dela cultura y el deporte, y jísima aprobación tiene que ver 
hatenido. Y lo que está haciendo. — dostendríaquerenunciar ala derazgos más importantes de — creo que sería mucho más eficaz. con nuestra ineficacia. (.. Por lo 
EvelynMattheiesirmostrandosu — UDI. ¿Qué opina? - ¿Hay otros nombres quees- — lospartidos políticosen Chile. — ese impulso si esos ministerios. tanto, avanzar eneevitar esta frag 

  

posición y quelas cosasen mate-— Evelyn Mattheino puederenun- — ténrondandoacáenlaregión? fueran secretarías de Educación. — mentación ayuda a que seamos 
ria de seguridad van a cambiar — ciaralaUDI, porqueestamosfue- — -Enelcaso dela UDItenemosque — TRABAJO PARLAMENTARIO — Creoqueel debate está abierto y máseficaces yque podamoshacer 
desdeel día uno sies queellalle- — radeplazo.Siellarenuncianopo- — tenerunaconversaciónrespectoa — - Se aprobó el Ministerio de — quetenemos que avanzar seria- — lapegaparalacuallosciudadanos 
gaala presidencia. diríamos tener primarias y noso- — loscandidatos. Enelcasode Reno- — Seguridad Pública, ¿cuál cree — menteenreducireltamañodelEs- — noseligieron. > 
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